

# マイナンバー制度反対連絡会ニュース No. 11



連絡先・全労連 TEL03-5842-5611 fax03-5842-5620

2023年5月30日発行

**参議院での採決を止めよう！**

マイナンバーカード強制をやめて保険証廃止法案は撤回を  
～いま行うべきは医療情報誤登録、別人紐付け問題、個人情報漏  
洩の一連のトラブルの全容解明～

## ◆緊急行動へのご協力をお願い

**【1】5月31日（水）国会審議予定のため、国会行動、傍聴行  
動、Twitter デモを行います**

**【2】6月1日（木）国会内緊急集会**

**【3】審議打ち切るな！全国一斉ファックス行動（FAX 関係書類は  
発信済）**

## ●緊急行動をよびかけ●

以下は、いずれも3団体共催です（マイナンバー制度反対連絡会、全国保険医団体連合  
会、中央社会保障推進協議会）

国会審議の傍聴希望者は、加盟団体の役員を通じて申し出てください。

5月31日（水）国会行動

10：00 座り込み（衆議院第2議員会館前） 12：00 昼休み集会

Twitter デモ #保険証廃止は白紙に戻せ

6月1日（木）国会内緊急集会（衆議院第2議員会館多目的会議室） 12：40 昼休  
み集会 13：30 終了（予定）

マイナンバー制度反対連絡会は5月29日、参議院議員会館前で、「保険証廃止法案、  
5/31の採決はありえない緊急Twitterデモ&国会前座り込み行動」を行いました。座り

込みが 20 人、集会には 50 人が参加しました。



東京土建・木村書記次長

### マイナンバーカードにより業務が多大になった（東京土建一般労働組合・木村潮人書記次長）

マイナンバーカード保険証で他人の情報がひも付けされたことで、東京土建・木村書記次長は、国から被保険者の情報を再確認するよう指導を受けたと述べました。「組合にそれができるだけの体力がない」と強調し、国の対応を批判しました。



中央社保協・林事務局長

### 修学旅行の時、保険証はコピーで対応できるが、マイナ保険証では先生は管理できない（中央社会保障推進協議会・林信悟事務局長）

国会見学に訪れた児童・生徒を乗せたバスが行きかう中、中央社保協・林信悟事務局長は「修学旅行の時、保険証はコピーで対応できるが、マイナ保険証では、引率の際に先生は管理できない」と訴えました。また、林事務局長は「マイナカードに不安を持つ国民が 70%を超えている。保険証廃止を絶対に止めていきたい」と意気込みを主張しました。

### 茨城県内の医療機関でも、マイナンバーカードと一体化された健康保険証に、別の人の情報がひも付けされていたケースが確認（全国保険医団体連合会・曾根事務局主査）



保団連・曾根事務局主査

保団連・曾根貴子事務局主査は茨城保険医協会が今月 17 日から 23 日にかけて茨城県内の 1556 の医療機関を対象に調査を行ったことに触れ、マイナンバーカードと健康保険証を一体にしたシステムの運用に関するトラブルを尋ねたところ、県内の医療機関を受診した少なくとも 7 人の保険証に、別人の医療情報が登録されていたことに関し、「他人の医療情報がみられるのはプライバシー侵害だ。また、マイナンバーカードの医療情報の誤登録により間違った処方をしてしまうと薬の飲み合わせによる医療事故につながる」と発言しました。

### マイナ保険の申請主義により、無保険で医療・介護機関に診療すれば 10 割負担（東京民医連・東葛病院組織部・生駒敦史さん）

東京民医連・東葛病院組織部の生駒敦史さんは「マイナ規約を見て、時の政権によって変更可能であることがわかった。危険性がある。また、申請主義により無保険者が増え、介護・医療施設の診療で、10 割負担の人がでてきてしまう。これは国民皆保険制度の崩壊の始まりだ」と問題点を指摘しました。



東京民医連・東葛病院組織部・生駒敦史さん

### マイナンバーカードにより事業者への負担が大きくなり、従業員の家族までマイナンバーを把握（全国商工団体連合会・聖生さん）

全商連の聖生和音さんは「マイナンバー・保険証とむりやり制度設計が違うものを付けたことによりトラブルが多発した」と発言しました。また聖生さんは「従業員一人につき家族全員のマイナンバーを把



全商連・聖生  
和音さん

握して届けをしないと事業者にペナルティーがかかる、事業者にプライバシー侵害を押し付けるのはやめてほしい」と問題を指摘しました  
保険証が無くなれば、どうやって病院に行くのか(全国生活と健康を守る会連合会・西野武事務局長)

全生連の西野武事務局長は「紙の保険証が無くなれば、どうやって病院で診療を受ければいいのかという不安の声が全生連に来ている」と現場・患者両面の不安を述べました。

マイナンバーカードにまつわる相次ぐ誤登録・トラブルに対し河野大臣は責任を取るべき(全国労働組合総連合・斉藤樹弥事務局員)

全労連・斉藤事務局員はこの間マイナンバーカードにまつわる誤登録・トラブルが多発していることに関し、「マイナンバーカードの口座紐づけ誤登録やコンビニエンスストアで他人の住民票が発行されるなどが多発している。いったんマイナ保険証への移行はストップして、河野大臣は責任をとるべきではないか」と主張しました。



全労連・斉藤事  
務局員



全生連・西野武  
事務局長